
s’inspirer de la personne talentueuse comme de la figure du prophète ;
trouver un chemin pour être l’une et l’autre, et pour accueillir l’une et l’autre, dans nos réalités ;
contribuer ainsi à ce que chaque talent se révèle pour que chaque enfant, chaque jeune, chaque adulte rayonne et
que nos communautés éducatives transmettent la joie et l’espérance...

Philippe PIERRE et Mgr PERCEROU sont intervenus lors de la journée de pré-rentrée des Chefs d’établissement.
En croisant leurs interventions, une invitation plurielle  se dessine  : 

Répondre à tout cela, assurément, c’est sport ! Mais nous avons toute l’année pour vivre ensemble cet élan, pour nous
entraîner et nous entraider, pour nous passer des relais, pour prendre la balle au bond et devenir toujours plus
talentueux.

Ce qui fait la richesse d’un individu,
c’est sa pluralité.
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Respire
A vos ta l en t s ,  prê t s ,  par t ez  !

Je préfère parler d’une personne talentueuse car je ne
crois pas qu'on soit un talent pour la vie : ça dépend
beaucoup de l'environnement apprenant, ça dépend
beaucoup de la qualité du lien que l'on crée dans les
établissements et qui vont faire germer les compétences
de celles et ceux qu'on accompagne. Une personne
talentueuse, c'est d'abord une personne différente. C'est
une personne qui va me percuter dans mes évidences,
c'est quelqu'un qui va en quelque sorte mettre en
questionnement mon modèle culturel, mes habitudes et
mes évidences. (...) Une personne talentueuse a un
potentiel, c'est une capacité latente. Une personne
talentueuse est différente et elle délivre du résultat. (...)
Et la 3ème caractéristique que je vous propose, c'est la
générosité. Une personne talentueuse quand elle quitte
notre établissement, par exemple, on s'en rappelle, car elle
a donné sans attendre de recevoir et elle a transmis aux
autres. Une personne talentueuse, elle est pour moi
différente, elle est contributrice et elle est généreuse. 

Thierry DUSAUTOIR,
La Croix L’Hebdo 1er septembre 2023

Le prophète biblique est un homme, une femme, appelé
par le Seigneur pour devenir son porte-parole. Et bien
souvent, dans la Bible, le prophète qui est appelé par Dieu
prend peur et exprime à Dieu son indignité.  Et Dieu de
répondre : “Ne crains pas, car je suis avec toi...”

Le prophète biblique est appelé pour parler au nom du
Seigneur. Il rappelle sans cesse les exigences de l'Alliance
que Dieu a conclue avec son peuple. Le prophète montre
les signes concrets de la fidélité de Dieu et met en garde
contre les comportements contraires à l'Alliance. 

Le prophète biblique, pour être fidèle à la mission reçue,
vit dans une relation constante et étroite avec le
Seigneur. Et dans la Bible, nous voyons le prophète qui
prie, qui écoute la parole de Dieu et qui en fait le cœur de
sa vie. 

“ Je voudrais vous appeler, en cette rentrée, à être des
prophètes du Seigneur ! ”

à partir de l’homélie de Mgr Laurent PERCEROU,
Pré-rentrée des chefs d’établissement  - 29 août 2023

Une personne talentueuse Etre prophète

Philippe PIERRE,
Pré-rentrée des chefs d’établissement - 29 août 2023



Seigneur,
Notre équipe, notre communauté
Ressemble à un vitrail tout coloré
Ou à un beau tissage élaboré.

Seigneur,
Chacun de nous est unique et précieux
Et toi, comme un artisan astucieux,
Tu composes un mélange audacieux.

Seigneur,
Tu nous assembles en fraternité
Et tu nous laisses toute liberté
Pour nous réaliser à tes côtés.

Seigneur,
Tous les talents qu’en nous tu as semés
En toi ne cessent de se révéler 
Car ton Amour apporte sa clarté.

                Service Animation Pastorale DDEC 44

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples cette parabole : « Un homme qui partait en voyage appela ses

serviteurs et leur confia ses biens. À l’un il remit une somme de cinq talents, à un autre deux talents, au

troisième un seul talent, à chacun selon ses capacités. Puis il partit. Aussitôt, celui qui avait reçu les cinq

talents s’en alla pour les faire valoir et en gagna cinq autres. De même, celui qui avait reçu deux talents en

gagna deux autres. Mais celui qui n’en avait reçu qu’un alla creuser la terre et cacha l’argent de son maître.

Longtemps après, le maître de ces serviteurs revint et il leur demanda des comptes. Celui qui avait reçu cinq

talents s’approcha, présenta cinq autres talents et dit : “Seigneur, tu m’as confié cinq talents ; voilà, j’en ai

gagné cinq autres.” Son maître lui déclara : “Très bien, serviteur bon et fidèle, tu as été fidèle pour peu de

choses, je t’en confierai beaucoup ; entre dans la joie de ton seigneur.” Celui qui avait reçu deux talents

s’approcha aussi et dit : “Seigneur, tu m’as confié deux talents ; voilà, j’en ai gagné deux autres.” Son maître

lui déclara : “Très bien, serviteur bon et fidèle, tu as été fidèle pour peu de choses, je t’en confierai beaucoup ;

entre dans la joie de ton seigneur.” Celui qui avait reçu un seul talent s’approcha aussi et dit : “Seigneur, je

savais que tu es un homme dur : tu moissonnes là où tu n’as pas semé, tu ramasses là où tu n’as pas répandu

le grain. J’ai eu peur, et je suis allé cacher ton talent dans la terre. Le voici. Tu as ce qui t’appartient.” Son

maître lui répliqua : “Serviteur mauvais et paresseux, tu savais que je moissonne là où je n’ai pas semé, que je

ramasse le grain là où je ne l’ai pas répandu. Alors, il fallait placer mon argent à la banque ; et, à mon retour,

je l’aurais retrouvé avec les intérêts. ” »

Réflexion
Dieu confie à chacun des talents - des qualités, des compétences, des aptitudes, des capacités, des dons particuliers - et Il
nous offre un trésor bien plus grand encore : sa Vie et son Amour ! Dieu m’aime et Il me fait confiance, au-delà de toutes
mes peurs, pour qu’à mon tour j’ose aimer comme Lui. 

Et moi ?
Quel(s) talent(s) ai-je envie de faire grandir en moi cette année ? 
Quels talents ai-je envie de valoriser chez les autres ?
Comment faire fructifier les dons individuels pour ne pas enfouir la Bonne Nouvelle mais, au contraire, la
faire rayonner ?
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Saint Matthieu 25, 14-27

Évangile

Prière
Allez porter ma joie au monde 

Par toute la planète,
Porter ma joie au monde,

Porter ma fête !

Allez porter ma joie
Audio de la

messe de
rentrée à

écouter ici

du 2 septembre

Le symbole de la flamme
Dans l’Antiquité, des messagers parcouraient le monde grec
pour annoncer les dates des compétitions ; ils demandaient
l’arrêt des combats afin que les athlètes et les spectateurs
puissent se rendre à Olympie. Aujourd’hui, la flamme
olympique symbolise cette paix et cette amitié entre les peuples.
Dans notre tradition chrétienne, la lumière occupe une place importante dès
les premiers mots de la Bible ; c’est aussi le nom donné au Christ dans
l’Ecriture : “la lumière du monde”. La lumière symbolise ce qui vient de Dieu et
ce qui éclaire la vie de l’homme. “Vous êtes la lumière du monde” nous dit
Jésus en nous confiant la mission d’être ses témoins.

Bonus à
découvrir

https://www.youtube.com/watch?v=5bRSuc-FB0U
https://www.youtube.com/watch?v=5bRSuc-FB0U
https://www.youtube.com/watch?v=5bRSuc-FB0U
https://ec44-my.sharepoint.com/:v:/g/personal/cmas_ec44_fr/EeYJcw22UbZJnjbOKbrw1IABrXV0ZyT6M2BVv-PxpT92uA?nav=eyJyZWZlcnJhbEluZm8iOnsicmVmZXJyYWxBcHAiOiJPbmVEcml2ZUZvckJ1c2luZXNzIiwicmVmZXJyYWxBcHBQbGF0Zm9ybSI6IldlYiIsInJlZmVycmFsTW9kZSI6InZpZXciLCJyZWZlcnJhbFZpZXciOiJNeUZpbGVzTGlua0RpcmVjdCJ9fQ&e=N8qxVn
https://ec44-my.sharepoint.com/:v:/g/personal/cmas_ec44_fr/EeYJcw22UbZJnjbOKbrw1IABrXV0ZyT6M2BVv-PxpT92uA?nav=eyJyZWZlcnJhbEluZm8iOnsicmVmZXJyYWxBcHAiOiJPbmVEcml2ZUZvckJ1c2luZXNzIiwicmVmZXJyYWxBcHBQbGF0Zm9ybSI6IldlYiIsInJlZmVycmFsTW9kZSI6InZpZXciLCJyZWZlcnJhbFZpZXciOiJNeUZpbGVzTGlua0RpcmVjdCJ9fQ&e=N8qxVn

